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INTERVIEW DE M. VALERY GISCARD
D'ESTAING AU MAGAZINE ANIMALIER
"30 MILLIONS D'AMIS", PALAIS DE
L'ELYSEE, LE 28 SEPTEMBRE 1978
J.P. HUTIN.- MONSIEUR LE PRESIDENT, VOUS AVEZ DECLARE A UN GRAND QUOTIDIEN :
"J'AIME LES ANIMAUX, J'AI TOUJOURS VECU AVEC EUX, ILS FONT VRAIMENT PARTIE DE
MA VIE PERSONNELLE". LES ANIMAUX, POUR VOUS, SEMBLE-T-IL, CE SONT D'ABORD LES
CHIENS. POURQUOI VOUS SONT-ILS SI PRIVILEGIES ?
- LE PRESIDENT.- VOUS SAVEZ, JE CROIS QUE C'EST UNE QUESTION DE _NATURE. JE
M'ENTENDS TRES BIEN AVEC LES CHIENS, J'AI TOUJOURS VECU AVEC EUX ET CE SONT
EN FAIT DES ANIMAUX DONT JE ME SENS TRES PROCHE DANS LA VIE QUOTIDIENNE.
- J.P. HUTIN.- IL Y A EU DES NAISSANCES A L'ELYSEE ET VOUS SEMBLEZ Y PORTER UN
TRES GRAND INTERET.
- LE PRESIDENT.- IL Y A EU EN EFFET PLUSIEURS NAISSANCES A L'ELYSEE, NOTAMMENT
UNE PORTEE DE MA CHIENNE BEAUTY, QUI EST UNE LABRADOR NOIRE. ET PUIS LE
CHIEN BRAQUE DE WEIMAR QUI HABITE ICI, JUGURTHA, A EU DEUX PORTEES AVEC DEUX
CHIENNES, UNE DE NEUF ET UNE DE HUIT `NOMBRE`, DONC DEUX TRES GRANDES
PORTEES QUI APPARTIENNENT AUX PROPRIETAIRES DES CHIENNES A QUI J'AVAIS
PRETE JUGURTHA...
- J.P. HUTIN.- ...QUI EST LE PLUS CELEBRE DE VOS CHIENS ?
- LE PRESIDENT.- ...OUI, ET JE NE SAIS PAS POURQUOI...
- J.P. HUTIN.- QUELS SENTIMENTS EPROUVE-T-ON DEVANT UNE PORTEE DE CHIOTS ?
- LE PRESIDENT.- CE SONT DE TRES JOLIS ANIMAUX, TOUS LES PETITS ANIMAUX
D'AILLEURS DANS LA NATURE, SONT EXTREMEMENT BIEN FORMES, TRES JOLIS AVEC
DES MEMBRES TRES GRACIEUX ET LES PETITS LABRADORS SONT PARTICULIEREMENT
JOLIS.
- J.P.HUTIN.- MAIS VOUS AVEZ L'AIR FIER D'AVOIR CES CHIOTS, VOUS ETES CONTENT ?
- LE PRESIDENT.- OUI, JE SUIS CONTENT. EN REALITE, C'EST UNE PORTEE D'UN CHIEN ET
D'UNE CHIENNE QUI VIVENT TOUS LES DEUX ICI. POUR L'INSTANT, LE CHIEN N'EST PAS
LA POUR NE PAS DERANGER LA FEMELLE. CE SONT DEUX LABRADORS NOIRS. CE QUI
EST CURIEUX, VOUS L'AVEZ VU, C'EST QUE MES DEUX LABRADORS NOIRS ONT EU TROIS
CHIOTS DE LEUR COULEUR ET QUATRE JAUNES. IL EST VRAI QU'IL S'AGIT D'UNE RACE
OU LES JAUNES ET LES NOIRS ALTERNENT, MEME SI LES PARENTS SONT D'UNE MEME
NUANCE
-\
J.P. HUTIN.- FINALEMENT A L'ELYSEE, IL Y A COMBIEN DE CHIENS ?
- LE PRESIDENT.- QUATRE CHIENS, CES DEUX LABRADORS ET JUGURTHA, ET PUIS LE
COCKER DE MME GISCARD D'ESTAING QUI S'APPELLE BAMBOU.
- J.P. HUTIN.- AVEZ-VOUS UN FAVORI ?...
- LE PRESIDENT.- NON SURTOUT PAS. QUAND ON VIT AVEC DES ANIMAUX, IL NE FAUT
PAS AVOIR DE FAVORI CAR ILS SENTENT TRES BIEN LES PREFERENCES. SI L'ON EN
PREFERE UN, CELA VEUT DIRE QUE L'ON EXCLUT LES AUTRES. ILS EN SONT, J'EN SUIS
SUR, ATTRISTES.
- IL Y A TOUT UN RITE PARCE QUE, COMME VOUS LE SAVEZ, LES CHIENS AIMENT AVANT
TOUT LA PRESENCE HUMAINE. CERTES, ICI, ILS ONT LE PARC. CE SONT DES CHIENS TRES
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TOUT LA PRESENCE HUMAINE. CERTES, ICI, ILS ONT LE PARC. CE SONT DES CHIENS TRES
HEUREUX PARCE QU'ILS ONT BEAUCOUP DE PLACE PAR-RAPPORT A D'AUTRES. JE FAIS
D'AILLEURS ATTENTION A CE QU'ILS NE DERANGENT PAS LES FLEURS ET NE
COMPLIQUENT PAS LA VIE DE CEUX QUI TRAVAILLENT DANS LE JARDIN. MAIS LEUR
IDEE, C'EST DE VENIR ME RETROUVER. ALORS, COMME JE SUIS NATURELLEMENT DANS
MON BUREAU, LA PLUPART DU TEMPS, ILS CHERCHENT A M'Y REJOINDRE. ILS
ATTENDENT AU PIED D'UN ESCALIER QUI EST A COTE DE LA PIECE OU NOUS SOMMES,
ET PUIS DES QUE L'ON OUVRE LA PORTE, ILS MONTENT. ILS CONNAISSENT TRES BIEN LE
CHEMIN, ILS VIENNENT ET SE COUCHENT SUR LE TAPIS. UNE FOIS QU'ILS SONT LA, ILS
NE DEMANDENT RIEN. ILS VEULENT SEULEMENT LA PRESENCE.
- J.P.HUTIN.- J'AI ETE UN PEU ETONNE, EN CONSTATANT QUE LE PRESIDENT DE LA
REPUBLIQUE ETAIT VRAIMENT LE MAITRE DE SES CHIENS. CE N'EST PAS TOUJOURS VRAI
POUR D'AUTRES QUAND LES CHIENS SONT UN PEU ELOIGNES. ILS VOUS OBEISSENT
PARFAITEMENT.
- LE PRESIDENT.- OUI, TOUT A FAIT. JE LES VOIS TOUS LES JOURS, BIEN ENTENDU.
- J.P. HUTIN.- Y A-T-IL TOUT DE MEME DES MOMENTS ET DES LIEUX QUI LEUR SONT
INTERDITS ?...
- LE PRESIDENT.- ILS NE SONT JAMAIS LA DANS LA PARTIE DE L'ELYSEE OU SE DEROULE
NOTRE ENTRETIEN, PARCE QUE NATURELLEMENT COMME ILS VIVENT DANS LE JARDIN,
ILS ONT LES PATTES MOUILLEES, OU UN PEU SALES. IL NE FAUT PAS, EN_OUTRE, QU'ILS
DERANGENT LE REZ-DE-CHAUSSEE DE L'ELYSEE QUI EST L'ENDROIT OU ONT _LIEU LES
RECEPTIONS OFFICIELLES. PAR CONTRE, DANS L'APPARTEMENT ET LE BUREAU QUI
SONT AU-DESSUS, ILS VIENNENT ABSOLUMENT QUAND ILS VEULENT
-\
J.P. HUTIN.- ONT-ILS A L'ELYSEE EN DEHORS DE VOUS ET DE VOTRE FAMILLE, UN AMI
?...
- LE PRESIDENT.- NON, AUTREFOIS IL Y AVAIT QUELQU'UN A L'ELYSEE QUI S'OCCUPAIT
DES CHIENS, MAIS J'AI SUPPRIME CETTE FONCTION. JE DESIRE QU'ILS VIVENT COMME
TOUS LES CHIENS EN FRANCE, C'EST-A-DIRE AVEC TOUT LE MONDE. CE SONT CEUX QUI
S'OCCUPENT DE LA MAISON QUI LEUR DONNENT LEUR NOURRITURE.
- J.P. HUTIN.- MONSIEUR LE PRESIDENT, QUELLE EST VOTRE RELATION PERSONNELLE
AVEC LES CHIENS, Y PENSEZ-VOUS DANS LA JOURNEE OU LORSQUE VOUS ETES EN
VOYAGE. EST-CE QUE VOUS AVEZ BESOIN DE CE CONTACT ET POURQUOI ?
- LE PRESIDENT.- LES RELATIONS AVEC LES CHIENS SONT DES RELATIONS D'AFFECTION
ET, EN EFFET, QUAND JE SUIS LOIN ET QUE JE NE LES AI PAS VUS DEPUIS UN CERTAIN
TEMPS, JE DEMANDE DE LEURS NOUVELLES. JE VEUX SAVOIR COMMENT ILS VONT ET
LEUR PRESENCE ME MANQUE. CE QUI EST TOUJOURS EXTRAORDINAIRE AVEC LES
CHIENS, C'EST LE RETOUR. L'HISTOIRE DU CHIEN D'ULYSSE EST TOUT A FAIT
REVELATRICE. QUAND JE REVIENS, ILS SE LIVRENT A DES MANIFESTATIONS DE JOIE,
D'ENTHOUSIASME QUI SONT, C'EST VRAI, TRES TOUCHANTES.
- J.P. HUTIN.- J'AI CONSTATE AUSSI - DEPUIS 3 ANS - QUE LES HOMMES POLITIQUES ONT
SOUVENT DES ANIMAUX. EST-CE QUE CETTE TENDANCE EST EXPLICABLE, N'EST-CE PAS
UN BESOIN DE LOYAUTE ET DE FIDELITE ?
- LE PRESIDENT.- JE N'AI PAS PARTICULIEREMENT REMARQUE CETTE TENDANCE... CE
QUI EST VRAI C'EST QUE LES ANIMAUX NE SONT PAS TOUS PAREILS... IL Y EN A AVEC
LESQUELS LES RELATIONS SONT COMPLEXES, COMME LES CHEVAUX, LES FELINS. LES
CHIENS, PAR CONTRE, SONT DES ANIMAUX QUI NE SONT PAS RUSES, QUI NE SONT PAS
TORTUEUX ET AVEC LESQUELS LES RELATIONS SONT SIMPLES
-\
J.P. HUTIN.- MONSIEUR LE PRESIDENT, VOUS ETES LE PRESIDENT DE TOUS LES
FRANCAIS ET VOUS AVEZ AVEC 25 MILLIONS D'ENTRE EUX UN POINT COMMUN
IMPORTANT : VOUS VIVEZ AVEC DES ANIMAUX. LA FRANCE, VOUS LE SAVEZ, AVEC 7
`NOMBRE` MILLIONS DE CHIENS ET 9 MILLIONS DE CHATS POUR 52 MILLIONS



`NOMBRE` MILLIONS DE CHIENS ET 9 MILLIONS DE CHATS POUR 52 MILLIONS
D'HABITANTS EST LE NUMERO 1 MONDIAL. LES ETATS-UNIS AVEC 200 MILLIONS
D'HABITANTS N'ONT QUE 23 MILLIONS DE CHIENS. COMMENT EXPLIQUEZ-VOUS CE
PHENOMENE DE SOCIETE, CELA CORRESPOND-IL A UNE NOUVELLE SENSIBILITE
FRANCAISE ET D'ABORD POURQUOI LES FRANCAIS ET PAS LES ANGLAIS OU LES
ALLEMANDS ?
- LE PRESIDENT.- PARCE QUE CE SONT LES FRANCAIS ET C'EST A EUX QU'IL FAUT LE
DEMANDER. LE PEUPLE FRANCAIS EST, DE TOUS LES PEUPLES QUE VOUS CITEZ, CELUI
DONT L'ORIGINE RURALE EST LA PLUS MARQUEE. LES FRANCAIS, DESCENDANTS DE
PAYSANS, ONT VECU DANS LE MONDE RURAL JUSQU'A UNE DATE TRES RECENTE. SI
VOUS PRENEZ LES BRITANNIQUES, IL S'AGIT SOUVENT DE DESCENDANTS DE
COMMERCANTS OU DE GENS QUI ONT VECU DANS LES GRANDES VILLES DEPUIS
LONGTEMPS. QUANT AUX AMERICAINS, CE SONT DES HOMMES QUI ONT ETE
TRANSPLANTES A-PARTIR DE LA CIVILISATION INDUSTRIELLE ET EGALEMENT
EN_DIRECTION DE GRANDES VILLES OU DE GRANDES BANLIEUES. DONC LEUR ATTACHE
AVEC LA TERRE EST BEAUCOUP PLUS DISTANTE QUE LA NOTRE.
- J'OBSERVE QU'IL Y A DEUX PHENOMENES QUI SE COMPLETENT EN FRANCE. NOUS
AVONS LE RECORD DU MONDE DES RESIDENCES SECONDAIRES. OR LA RESIDENCE
SECONDAIRE, C'EST L'OCCASION POUR LES FRANCAIS DE REVENIR A LEUR TERRE. LE
GOUT DES ANIMAUX, C'EST LA MEME CHOSE. VOUS SAVEZ TRES BIEN QUE S'IL Y A DES
ANIMAUX DANS LES VILLES, EN FRANCE, IL Y EN A TOUJOURS EU ENORMEMENT DANS
LES CAMPAGNES.
- J'AI ETE ELEVE EN AUVERGNE : ON VOYAIT DANS LES CHAMPS LES AGRICULTEURS QUI
PARTAIENT AVEC LEURS BETES POUR TRAVAILLER. ILS ETAIENT TOUJOURS SUIVIS PAR
UN OU PLUSIEURS CHIENS
-\
J.P. HUTIN.- AVANT D'ETRE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE, VOUS VOUS ETIEZ DEJA
OCCUPE DU SORT DES ANIMAUX ?
- LE PRESIDENT.- OUI, JE TROUVE QUE NOUS NE FAISONS PAS VIS-A-VIS DES ANIMAUX
CE QUE NOUS DEVRIONS FAIRE.
- VOUS SAVEZ TOUT D'ABORD QUE NOS CONCEPTIONS ETAIENT, IL N'Y A PAS SI
LONGTEMPS, TOUT A FAIT INADAPTEES, JE DIRAIS RETROGRADES A CET EGARD. C'EST
SEULEMENT L'ANNEE DERNIERE QUE LE PARLEMENT A VOTE - CE QUI EST UNE
EXCELLENTE CHOSE - UNE LOI DEFINISSANT UN NOUVEAU STATUT DE L'ANIMAL. PAR
EXEMPLE, AUTREFOIS L'ANIMAL EN FRANCE ETAIT UN OBJET QUE SON PROPRIETAIRE
POUVAIT ABANDONNER, LAISSER SANS AUCUN SOIN : CE N'ETAIT PAS UN DELIT.
DESORMAIS, VIS-A-VIS DE LA LOI, L'ANIMAL EST CONSIDERE COMME UN ETRE SENSIBLE.
ON A DONC DES DEVOIRS ENVERS SA SENSIBILITE. SI ON LE FAIT SOUFFRIR, SI ON LE
TRAITE MAL, ON PEUT ETRE PASSIBLE DE SANCTIONS JUDICIAIRES SEVERES.
- EN MEME TEMPS, NOUS AVONS DES PRATIQUES QUI NE SONT PAS ADMISSIBLES, EN CE
QUI CONCERNE CERTAINES TECHNIQUES D'ABATTAGE DES ANIMAUX. NOUS AVONS
ADOPTE DES TEXTES, MAIS JE VOUS INDIQUE QUE JE _COMPTE EN FAIRE VERIFIER
PROCHAINEMENT, ET DANS LE DETAIL, L'APPLICATION PARCE QUE JE RECOIS DES
INFORMATIONS SELON LESQUELLES CES TEXTES NE SERAIENT PAS A L'HEURE
ACTUELLE RESPECTES PARTOUT. IL VA DE SOI QUE TOUTES LES DISPOSITIONS
NECESSAIRES SERONT PRISES POUR CELA.
- ET PUIS ENFIN, IL Y A L'USAGE DES ANIMAUX POUR LA RECHERCHE OU POUR LA
PRODUCTION DE CERTAINS REMEDES. IL EST CERTAIN QU'IL Y A LA UNE VOIE DE LA
SCIENCE QU'ON NE PEUT FERMER. MAIS DANS LA MANIERE DE TRAITER LES ANIMAUX
LA AUSSI, IL PEUT Y AVOIR MOYEN DE LEUR EVITER DES SOUFFRANCES INUTILEMENT
CRUELLES ET PROLONGEES
-\
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